
 
令和６年度  学校評価について（保護者）  

 
今年度も本校の教育活動に、ご理解・ご協力を賜り、感謝申し上げます。保護者の皆

様からいただいた学校評価をまとめました。  
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令和７年３月７日 

南中のかぜ  学校便り第１３号  

評価・評定の説明については、昨年度よりも肯定的な回答が４ポイントほど増加しました。また。分
からないの回答が減少しました。今後も公正・公平な評価ができるようにしていきます。逆に、教え方
の工夫について、分からないという回答は増加しています。学校公開で授業を見ていただき、お伝えで
きるようにしていきます。  

昨年度は、ルール遵守の指導以外の項目は 75％前後でしたが、肯定的な回答が増加しています。これ
からの生徒が安心して生活を送ることができるようにしていくとともに、自主的に学校生活をよりよく
していける学校づくりを目指していきます。  

全ての質問で肯定的な回答をいただきましたが、学校行事にかける時間について適切ではないという
意見が微増しています。学校行事の特性を大切にしながら、生徒にとって成長の場にできるよう検討し
ていきます。  



 

  
 昨年度よりも「分からない」の回答が微減しました。これからも進路関係の相談や情報提供を充実さ
せていきます。  

 今年度より部活動が２つ増えたことで、入りたい部活動に関して、昨年よりも 13 ポイント肯定的な回
答が増えました。それ以外は昨年度並です。よりよい部活動になるよう工夫・改善していきます。  

 学校運営に関する３つの質問に対して、昨年度よりも肯定的な回答が増えました。今年度の重点目標
は「自ら学び深く考える生徒」でした。また、校長のリーダシップについて見えにくい点があるようで
す。様々な場面でお伝えできるようにしていきます。  

 教職員について、昨年度に引き続き、高い評価をいただきました。今後も、生徒一人一人を大切に、
教育活動に取り組んでいきます。  



 
 
 

 

  

 広報活動・情報提供についても、高い評価をいただきました。昨年度もさらに５ポイント前後高い評
価をいただきました。一層の充実を図っていきます。  

 すべての項目で肯定的な回答が増えました。生徒が地域の防災訓練や保育園の運動会等でボランティ
ア活動をすることが増え、学校だよりやホームページでお伝えすることができたことが影響していると
考えています。今後も、生徒のボランティア活動を積極的に行い、地域との連携を図りたいと考えてい
ます。  

 昨年度、災害時の対応の周知が７８％ほどでした。今年度は少し改善しました。来年度は、小中学校
でさらに連携を図り、引き取り訓練を同日に行います。生徒が安全に過ごせるようにしていきます。  

 健康の増進に向けて、保健体育の授業に加え、がん教育や薬物乱用防止教室などを行いました。体力
の向上では、保健体育の授業の中で継続して補強運動を行っています。誰にでも伝わるよう改善してい
きます。  



自由記述への回答（個々に対応させていただくご意見は掲載していません）  
◇学習に関すること 
・勉強できないことに対しての対応してほしい。うちの子だけかもしれないが数学を基礎からや
るとか、もうついていけていませんので  
・テストの順位ですが、なんとなくではなく具体的に数字で教えていただきたいです。順位でモ
チベーションが上がる子供もいるので、ご検討いただけたらと思います。  
・２学期末テスト前の質問教室に英語がなかったので次回から開催を熱望します。  
・先生方には授業を受けての疑問や質問を随時しても良いと言われているとの事ですが、なかな
か恥ずかしさもあり積極的に聞く事が出来ないらしいので、テスト前だけでなく単元事などでも
質問教室があるとうれしいです。  
・今年度に限らずですが、評価の基準についてわからないところがあり、先生に聞きに行っても
明確な答えをもらえないことがあるようです。また、南中は市内の他中学に比べて内申点が厳し
いという評判ですが、受験のときに不公平にならないようにして頂きたいです。  
・テストが 70 点台でも 20 点台でも同じ「3」だったこともあり、「3」の範囲が広すぎるので
はないでしょうか。努力した成果が結果に表れたらその後にもつながると思うので、各先生方に
明確な基準の設定をお願いいたします。  
⇒質問しやすい環境づくりや質問教室を充実させていきます。評価に関しては、納得のいく説明
ができるようにしていきます。  
 
◇生活に関すること 
・合唱コンクールの件について、もう少し近場が望ましい。  
・いつもお世話になり、ありがとうございます。先生方のおかげで楽しく学校に通い充実した日
々を送れていること、とてもありがたく思っております。娘は給食も大好きで家でもよく給食の
話をしており、HP にその日の給食の写真等をのせていただいているので、私もそれを見ながら
一緒に話をし、家での献立の参考にさせていただいています。  
・現在、早く帰宅する際に放課後の自宅学習の時間が決まっていてその時間までは家にいるよう
にと指導されていますが、保護者の監督責任の下、放課後の時間の使い方は各家庭に任せてよい
のではと思います。ご一考いただけると幸いです。よろしくお願いいたします。  
・制服は頻繁に洗いにくく、衛生面でとても気になる。  
・体育のある日はジャージ登校など臨機応変な対応を検討してほしい。  
・忙しい親御さんが増え、PTA の仕事の縮小が叫ばれており当校も例外ではないですが、スリ
ム化・縮小するとどうしても、上記のチェック項目にあるような理想的な学校運営からはかい離
してしまう気がします。子どもたちの安全・教育・社会活動を担保しつつ、親御さんの負担も減
らせればいいのですが、なかなか難しい問題ですね。  
・中学生になってから学校のことをあまり話さなくなり、どんな生活を過ごしているのか分から
なくなったように思う。  
・進路指導、進路指導通信などを定期的に発行してほしいです。３年生になって初めて知ること
が多い為、全学年に進路で有利な英検・漢検・数検等を積極的に学校で取り組んでほしいです。  
・部活動の活動時間を増やしていただきたい。  
・先生方お忙しい中、普段から生徒指導や部活動の顧問活動など、ありがとうございます。  
・先生方のご尽力のおかげで娘も楽しい学校生活を過ごせています。  
・運動部がもう一つか二つありますと、子どもたちも好みの運動を選びやすいと思います。先生
方の顧問の問題などもあるかと思いますが、バレーボール部やソフトテニス部など、子どもたち
が興味を持てそうな部活が少しでも増えると、より部活動が活発化していくと思います。  
・部活には様々な方針や考え方があるようですが、とても熱心に指導していただき、とても感謝
しています。おかげで、子どもも保護者も充実した中学校生活を過ごせました。また、進路に関
しては分かりやすく進めていただき感謝してます。  
・体育祭、合唱コン、修学旅行等の行事も楽しく実施していただき、ありがとうございました。
しいていうならば、他校のように、もっと写真をアップしていただきたかったです。  
⇒自宅学習は来年度から示さない方向で検討しています。生徒には放課後の過ごし方を学校とし
て指導しますが、安心して過ごせるようご協力よろしくお願いいたします。部活動は、地域移行
に向けた検討委員会が小金井市全体で開かれています。より充実したものになるよう校内でも考
えていきます。学校行事に限らずですが、学校だより、ホームページを充実させていきます。  
 
◇学校・教職員に関すること 
・養護教諭不在という事に不安を感じます  
・経験が浅い先生が多いので、子供の社会経験のためにも各世代の先生を配置してほしいです。  
・病欠の先生がいらっしゃいますが、3 年生は受験があるため、できれば 1 年を通じてみてもら
える先生方に担任についてほしいです。  



・個々に合わせた対応をしていただき、ありがとうございます。親身になって話を聞いてくださ
る先生が多く、信頼できるなと心強く思っています。今後ともよろしくお願いいたします。  
・人間性の尊敬出来る先生方のご指導、仲間との関係を構築出来る行事などの機会をいただき、
子どもたちが安心して経験を重ね毎日充実している様子が分かります。  
・大変にお忙しい中での、心を感じるご指導や環境創りに感謝しております。  
・子どもから聞く教室での様子を聞いても、子どもの人数に対して、少ない教職員で対応してい
る限界を感じます。一昔前と時代もかわって、子どもたちへの対応も、表面的ないさかいからネ
ットにかかわること、不登校に関してなど多岐にわたり大変だと感じます。保護者を含め、地域
社会で暮らす人たちで、もっと子どもたちに関わり、学校に入っていけるとサポートできること
もあるのかなと思いました。  
・いつもご指導ありがとうございます。娘が楽しく通えるのも先生方々や用務員の方、給食のス
タッフの方々のチームワーク所以と思っております。これからもよろしくお願いいたします。  
・校長、副校長の細やかなお気遣いあってこその南中の居心地の良さがあると思っています。
PTA 役員をやろうと思ったのも、お二人がいらっしゃるからです。  
・御指導のおかげで、合唱コン後に有志合唱入部者が増えました。我が子もです。  
・芝刈り作業の機会を保護者にも与えてくださり、ありがとうございました。  
・先生方、学校にはいつもお世話になっており、大変感謝しております。ただ、一部の先生で、
授業中の小さなミスで大きな声で怒鳴るなどがあると聞いております。怒ることは悪いことでは
なく、時には声を荒げて怒ることもあることは理解しております。ですが生徒が萎縮して授業に
積極的に関われなくなるような怒り方は、怒る意味が変わってきてしまうのではないかと思いま
す。萎縮させて授業をコントロールするというのは子供にとっても恐怖しかなく、意味がないこ
とです。私も一方的な話を聞いているだけですので学校側にもご意見あると思いますが、一意見
としてお聞き頂き、先生方でも共有いただけますと幸いです。  
・先生の負担が減って欲しい。残業が多いのに固定残業代で少ないとニュースで聞いた。学校に
相談したいことがあっても、負担が気になって相談できない保護者の話をよく聞くので、ちょっ
としたことでも相談できる他の方法があるとうれしい。  
・いつも熱心に子どもたちを見ていただいていると感じています。  
・学年便りなど、たまに誤った記載（時間割）があり混乱してしまう事があるのですが子どもに
確認しながら進めています。  
・長期休暇中の課題に関して、一つ一つの科目で見ていくと先生方が考えられ充実した課題が出
されていると感じるのですが、それが 9 教科合わさった時に子どもが取り組んでいる様子を見
ていると、量が多く大変そうだなぁと感じています。  
・教員の方々の労働時間は長く、心身共に大変なお仕事だと感じています。  
・充実した学校生活を送っていますが、運動会の種目が若干少ないのが寂しいです。  
・市内他校の情報を聞く機会も多いですが、全てが良いという学校は無い様に思います。そし
て、感じるのは管理職の考え次第で学校の様子がガラッと変わる事です。特に地域との連携や、
学校とは何か？に対する管理職の考え方は、学校生活や職員、生徒の様子に顕著に表れます。  
・数少ない地域の方や保護者が頑張って、授業や学校行事以外の学校生活を担って下さっている
という事が各校で多い気がしています。この点に多くの方が気付き、出来る範囲の力を持ち寄っ
て、全体の負担軽減や、高齢化している組織の自然な代替わりが進めば良いと思っています。  
・子ども達は、中学を卒業すると地域から巣立って行きます。幼い頃から共に育って来た彼等
が、毎日一緒に過ごせる最後の期間です。言い換えれば、人生最初の１５年位しかない子供時代
の最終章にいる様に思います。  
・高校受験や部活動、大会も有り、楽しいだけではない時期ですが、保護者や地域の方々と積極
的に力を合わせて、授業だけでない、幅広い分野の体験を沢山させてあげたいと思っています。  
・コミュニティスクールも 3～4 年目に入り、各校毎に特色が出て来ました。南中は極端な長短
所の無いバランスの良い学校の様に思えます。今後もこの校風で管理職・教職員・生徒・地域の
方を上手くつないで、より良い学校になればと心から願っています。  
・一つお願いするとすれば、「死ぬ以外に失敗なんてない。そのやり方ではダメだったという事
を知っただけ」先日の講演会で聞かせて戴いた、清水弘美先生の言葉です。傍観者でいない。恐
れずに前へ。私達大人が、この気持ちになり各自の仕事を進めれば、学校生活は、本当に素晴ら
しい物になるのだと思います。仲間をつないで、精一杯応援しますので、管理職、教職員の皆様
共に前へ進みましょう！   
⇒保護者・地域の皆様の学校への思いをたくさんいただきました。生徒の成長の場となるよう南
中学校も成長していけるよう尽力していきます。教員の指導が適切なものであり続けるために学
校全体で指導力の向上を目指していきます。何か不安なことがあれば遠慮なくご相談ください。
労いの言葉もたくさんいただき、励みになります。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 教員の注意について、満足できていない生徒が増えています。生徒の自主性や学級の集団性を高めな
がらも、指導者として適切な指導ができるようにしていきます。  

 授業の開始・終了時間について、肯定的な回答が減ってしまいました。まずは教員が授業を適正に行
うことは大切です。学校全体で意識をしていきます。  

 学校行事に活躍のチャンスがあるが、昨年度よりも減ってしまいました。役割だけがチャンスではな
いので、全員がチャンスだと思える学校行事にしていくために必要なことを考えていきます。  

 進路指導について、肯定的な回答が昨年度より減りました。生徒が進路を主体的に選択できるように
指導をしていきます。まずは自分の将来を思い描けるよう系統的な指導をします。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 部活動については、生徒からの期待感を感じています。顧問の問題もありますので、すべての部活動
が安全にできるよう検討していきます。  

 先生の公平さについて、肯定的な回答が減っています。公平性に常に意識をし、関わっていきます。  

 学校が好き、楽しいは増えています。とてもうれしい結果ではありますが、100％を目指してよりよい
南中になるよう生徒と教職員、保護者や地域が一体となり取り組んでいきたいと考えています。  

アンケートのご協力ありがとうございました。自由記述のご意見をたくさん
いただきました。  
アンケート回収率は約 24％でした。（R5 約 34％）保護者の皆様のご意見を
学校運営に反映させていけるようにしていきます。今後ともご理解・ご協力
よろしくお願いいたします。  



南中生の活躍                              （敬称略）  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

３月行事予定  

 

大会名  成績  氏名(学年)・部名  

第１７回中学生レシピコンテスト  入選  

 

 

令和６年度全国中学生人権作文コンテスト  
東京大会  

作文委員会賞   

令和６年度中学生人権作文コンテスト  
多摩東人権擁護委員

協議会長賞  
 

第７７回東京都中学校教職員卓球大会  一般 C の部  第３位   

日  曜  行    事  日  曜  行    事  

1 土   17 月  ⑥カット  

2 日   18 火  卒業式準備  ⑤⑥カット  

3 月  
都立一次前期発表  
⑤⑥カット（3年④～カット）  

19 水  第47回卒業式  ⑤⑥カット  

4 火  朝礼  専門委員会  20 木  春分の日  

5 水  まちかどコンサート  職員会議  21 金  １年球技大会  ④⑤⑥カット  

6 木  
都立二次後期出願  
安全指導  中央委員会  

22 土   

7 金  ⑥カット  23 日   

8 土   24 月  
２年球技大会  ⑤⑥カット  
大掃除  学校運営協議会  

9 日   25 火  修了式  職員会議  

10 月  避難訓練  PTA全学年委員会  26 水  春季休業日始  

11 火  
都立二次後期学力検査  
生徒朝礼  ⑥カット  

27 木   

12 水  １、２年保護者会  ⑤⑥カット  28 金   

13 木  卒業式予行  ⑥カット  29 土   

14 金  都立二次後期発表  ⑥カット  30 日   

15 土   31 月   

16 日      

☆校外のボランティアに積極的に参加した生徒☆  ※R６累計  

・  (１年) ８回  ・  (１年) 16 回  

☆ボランティアに参加生徒は、ボランティアカードを持って副校長の所まで来てください。  


